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台湾澎湖先民
的扒网、抱墩、巡
沪、扒壳仔、牵留
伶仔等传统渔技文
化，近日在配合博
物馆日重新开放的
海洋资源馆得到再
度呈现。

钟 扬摄
（中新社发）

近日，香港民建联举行以“缩窄贫富差距
——对策与建议”为议题的圆桌会议。香港特
区政府劳工及福利局局长张建宗在会上强调，
现届政府有胆量面对贫穷问题。扶贫、安老、
助弱是本届政府施政重点之一，政府一直用心
投放资源和落实政策。

香港贫富差距有变大迹象

据民建联主席李慧琼介绍，香港千万富翁
人数达 5.9 万人，比起去年上升 3000 人，香港
有 730 万人口，即 124 人中就有 1 人是千万富
翁。而用于衡量社会贫富差距的基尼系数，香
港在近 10年一直处于 0.5或以上水平，高于 0.4
的“警戒线”。她认为，香港的经济增长下，出
现了“富者越富，贫者越贫”的情况，如何进
一步缩小贫富差距显得尤为重要。

李慧琼指出，在上世纪70年代，香港的基
尼系数处于0.43左右的水平，但自80年代开始
显著攀升，在 1986—1996年间更由 0.45大幅跃
升至0.52，此后基尼系数基本处在0.5或以上的
水 平 。 而 同 一 时 期 ， 美 国 的 基 尼 系 数 约 为
0.47，新加坡是 0.48 左右。可见，香港贫富差
距确实有变大的迹象，贫困问题也受到了社会
的关注。

对此，民建联倡议由多方面实施扶贫措

施：退休保障、长者经济援助、改善长者院舍
及医疗服务、支援在内地定居长者、为公屋轮
候册住户提供租金援助、增加关爱基金资助项
目、保障残疾人士就业机会、协助双职家庭，
加强幼儿托管服务、减轻基层家长和在职进修
人士的负担。

推出针对在职贫困的低津计划

张建宗介绍说，本财政年度社会福利的经
常开支预算为662亿元 （港币，下同），与2012
至 2013 年度即本届政府开局之年的 428 亿元比
较，上升了55%。

低收入在职家庭津贴 （低津） 计划本月初
接受 4 人或以上家庭申请至今，共收到超过
7000个申请。张建宗说，特区政府推出低津计
划加强扶贫力度，向没有领取综合社会保障援
助 （综援） 计划的低收入在职家庭特别是有儿
童的家庭，提供财政支援。

张建宗说，低津计划就在职贫困问题对症
下药，鼓励就业和自强不息，并重点支援基层
儿童。预计可惠及超过 20万个家庭的 70万人，
当中约17万人为合资格的儿童或青年，并把贫
穷率减少 2 个百分点，相关的儿童贫穷率则估
计可减少4.2个百分点。

张建宗称，特区政府会继续做好扶贫工

作，期望“一带一路”倡议将来为香港带来更
多向上流动的就业机会。

防范贫困与老龄化影响叠加

香港社会服务联会业务总监黄健伟认为，
香港由房屋问题导致的贫穷问题十分明显，目
前香港的一些弱势群体连生存都有问题，未来
扶贫机制上可以充分考虑到该人群。同时，可
以扶持一些小企业，它们在发展过程中也面对
许多困难。香港城市大学商学院客座教授曾渊
沧建议，特区政府应给予更多税务优惠或直接
资助，鼓励能提供高收入就业机会的企业来港
投资，这是重要的扶贫方向。

香港中文大学全球政治经济社会科学硕士
课程客席讲师黄元山认为，香港有八成市民收
入在公屋和居屋的申请条件内，但香港面临土
地短缺的问题。而楼市价格近 20 年间约涨 3
倍。想要解决贫富差距问题，需要由官商民三
方共同努力。商界在其中负很大责任，要思考
除利益最大化外，如何成为良心企业。

“香港有许多地区存在贫困人口，同时人口
老龄化问题加剧，增加最明显的是80岁以上人
口。”香港大学社会工作及社会行政学系教授叶
兆辉称，若当前不解决好人口结构等问题，未
来的影响会更大。

新上任的台“国防部长”冯世宽近日首次
到“立法院”接受质询，被问到是否支持“台独”
时，他先说“我不会支持‘台独’”，接着又“收回这
句话”，走位飘忽，立场反复。反“台独”历来是台
军思想教育的重点，但民进党一上台，台军负
责人面对“台独”就成了墙头草。

同一问题因人设答

国民党“立委”黄昭顺 5 月 23 日质询冯世
宽，“你支持台湾独立吗”？冯的第一反应是，

“我不会支持台湾独立”，并补充说，蔡英文不
论是做民进党主席还是做台湾当局领导人，都
没看过她有讲“台湾独立”。

黄昭顺再问，若新当局支持“台独”，冯是
否要辞“国防部长”？冯世宽未正面响应，只说
辞职与否不是重要问题。

民进党“立委”管碧玲随后质询冯，是否
听蔡“总统”说过“不支持‘台独’”？冯表
示，“也没听过。”管碧玲说，调查显示有
23.8％的人支持“台独”，台军保卫这些人吗？
冯世宽说，台军保卫2300万人，行政中立化。

管碧玲建议，为什么不说“我支不支持
‘台独’不重要”，台军“会全力保卫2300万人
民”。冯则说：“早教我就好，我就会这么说。”
管问冯：是否可收回“不支持‘台独’”那句
话？冯世宽从“善”如流：“好！”

管碧玲再问，若未来“公投”主流民意支
持“台独”，冯会不会支持？冯世宽说，他会
顺从民意，“就像蔡‘总统’当选，大家都应
该支持。”

冯世宽面对蓝绿“立委”给出了两个自
相 矛 盾 的 答 案 ， 引 发 舆 论 热 议 。 次 日 ， 台

“国防部”发言系统就此作出补充说，台军应
超出个人、地域、党派，“依法保持中立”，

捍卫“领土”安全。

郝柏村：不保卫“台独”

台军该不该保卫“台独”？这是个老问题，
只是前人回答大都相同。国民党元老郝柏村上
世纪 80 年代末担任“国防部长”时，也曾被

“立委”问及同一问题，他的回答是：“我们不
保卫‘台独’，只保卫‘中华民国’！”

郝柏村当时直言，部分人士存有“即使台
湾宣布独立，中共也不一定攻打台湾”的心态
相当危险，“‘台独’哪来军队？哪来武力抵抗
中共？‘台独’哪有一架飞机、一艘军舰？”“立
委”问，是否不管将来改变“国号”“国旗”，
台军仍继续效忠国家？郝柏村说，“如果换‘国
号’、换旗子，不值得我们效忠！”

1997 年，台“立委”也就同一问题质询
“国防部副部长”王文燮，王文燮回答：台军
绝不支持分裂“国土”或变更“国号”之行
为，并直言台湾一旦走向“台独”，必然引来
大陆武力攻台。其后“国防部长”蒋仲苓接受
质询时，也表示台军绝不效忠主张“台独”的

“总统”。
今昔对比，岛内舆论不禁叹息，军人的风

骨去哪儿了？有媒体评论指出，涉及“国家认
同”问题，“立委”可以辩论，媒体可以写文
章，唯军人不可以，因为军人不仅崇尚武德，
也要坚持中心思想，否则如何贯彻纪律？台军
反“台独”的立场不能动摇，这既是为了不引
起两岸刀兵，也是必须坚持的大是大非。

《中国时报》评论文章说，冯世宽在回答自
己支不支持“台独”时，言必称蔡英文。台军
反“台独”，依据的是“一中宪法”，在“宪
法”没有变更前，蔡英文当然没有支持“台
独”的空间，“国防部长”怎么是依据蔡的立场

来决定自己的政治立场？

死道友不死贫道

有岛内名嘴在电视节目上说，当民进党当
局的“国防部长”其实很辛苦，退休以后会找
不到人打麻将，因为附和民进党的主张，就等
于疏离昔日同袍。

台军对“台独”的立场出现松动，其实始
于陈水扁当政期间。陈水扁 2000 年上台之初，
台军高级将领直言：“‘国军’是反‘台独’
的，怎么效忠坚持‘台独’立场的人？”陈水扁
先是用各种政治手段拉拢军心，接着透过“国
防部”连续下令，拆除了军营中所有与“国家
统一”有关的标语。他在军中安插人事，控制
军方传媒，将原本是铁板一块的台军思想撬出
了缝隙。

2006年陈水扁慰劳官兵时，宪兵学校的学
生居然整齐划一地喊着“大帅哥”“你是我的巧
克力”，还比出拇指朝上的挺扁手势，让陈水扁

“笑得合不拢嘴”，军人风骨之销损，由此可见
一斑。

马英九执政的2014年，台军一名中尉在社
交媒体上表示支持“台独”，经网民检举，遭到
军方申诫两次，被新党质疑惩戒过轻。不论如
何，当时台军反“台独”的立场还是明确的。

岛内一位自由作家近日撰文表示，台军所
有的指挥官全是黄埔精神教育出来的，他们内
心都有大中国情结，若因“台独”而引发战
争，台军将不知为何而战，而“台独”又无人
敢战。民进党前主席施明德就说过，“台面上这
些‘独’派，其子女没有任何一个读军校”。

“台独”擅长的就是嘴炮，真的要打可能都会说
“打仗又不少我一人”。“台独”平日羞辱台军，
打仗又要靠台军，是把台军当笨蛋吗？

“立委”追问急 答案变换快

面对“台独”，台军负责人咋就成了墙头草？
本报记者 王 平 吴储岐

“立委”追问急 答案变换快

面对“台独”，台军负责人咋就成了墙头草？
本报记者 王 平 吴储岐

本报北京5月26日电（记者汪灵犀） 记者26日
从国台办获悉，中共中央台办、国务院台办主任张
志军 25日下午在北京会见台湾工商团体秘书长联谊
会参访团时指出，20 年来两岸关系发展历程表明，
坚持体现一个中国原则的共同政治基础，两岸关系
就能稳定发展、台海形势就能和平安宁，两岸民众
就能得到实惠；背离一个中国原则，两岸关系和台
海局势就会紧张动荡。

张志军表示，维护两岸关系和平发展和台海和
平的关键在于坚持体现一个中国原则的政治基础。
大陆强调“九二共识”的重要性，就在于它体现了
一个中国原则，清晰界定了两岸关系的性质，表明
两岸不是国与国的关系。没有这个政治基础，两岸
关系和平发展就不可能取得这么多的成果。

他说，2008 年以来，正是由于两岸双方确认
“两岸同属一中”核心意涵的“九二共识”，两岸两
会才有11次商谈和23项协议的签署，国台办和台湾
陆委会才能建立常态化的联系沟通机制。我们对台
的大政方针不因台湾政局的变化而改变。但是，台
湾当局新领导人在两岸关系性质这一重大原则问题
上没有清晰态度，没有作出明确回答，这势必损害
两岸关系的稳定发展。

张志军指出，“台独”没有前途，不可能成为台
湾未来的一个选项，这是一个历史定论。有人说要
重视台湾普遍民意，台湾民众因特殊的历史遭遇和
社会环境形成的心态和感受可以理解，但是，台湾
社会也应了解和重视 13.7 亿大陆民众的感受。他们
对历史上民族弱乱时备受外敌欺凌、国破山河碎有
着极其深刻的记忆，对维护国家统一、绝不允许国
家被分裂有着坚如磐石的意志和始终如一的态度。

他表示，今年 3 月 5 日，习近平总书记强调指
出，“我们将坚决遏制任何形式的‘台独’分裂行
径，维护国家主权和领土完整，绝不让国家分裂的
历史悲剧重演。这是全体中华儿女的共同心愿和坚
定意志，也是我们对历史对人民的庄严承诺和责
任。”无论从哪个角度看，“台独”只能是绝路。如
能把这一历史大势看清楚、想明白，彻底排除“台
独”选项，回到两岸同属一中的框架，就能保持和
促进两岸关系和平发展。

张志军还说，两岸关系和平发展需要两岸同胞
共同维护。两岸关系和平发展的良好局面来之不
易，需要包括工商团体在内的两岸同胞共同维
护。首先要坚定维护体现一个中国原则的共同政
治基础，坚决反对“台独”。搞“台独”，不论以
任何形式，必然会损害两岸关系，损害两岸经济交
流合作和台湾企业利益。希望工商团体和企业在这
一重大问题上，以坚决的态度反对和抵制“台独”
分裂行径。
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贫富差距日渐显著 人口老化影响加大

港府：有胆量面对贫穷问题
俞 晓

本报台北5月26日电（记者王平、吴储岐） 中华统一促进党今天率数
百人赴民进党中央抗议，谴责民进党当局对日本妥协，出卖渔民权益。

台湾渔民日前在冲之鸟礁附近的公海捕鱼，遭日本强行扣押并强索保
证金。民进党新当局在上任后第四天，即宣布对冲之鸟是岛还是礁“在法
律上没有特定的立场”，形同弃守台方权益。

中华统一促进党总裁张安乐受访时表示，日本把几块石头说成是岛，凭空占
领20万平方公里海域，马英九派军舰护渔，民进党当局却谄日媚日，不敢主张冲
之鸟是礁不是岛，“所以我们要站出来，如果民进党当局不保护渔民，我们就要求
解放军去保护。”他还表示，民进党上台后废除“课纲微调”，日本50年殖民，用刺
刀都没让台湾人驯服，民进党20年的“去中国化”却传播了“皇民化”思想。

抗议队伍在现场展示五星红旗和标语，并演出“日本兵”给民进党送
感谢状的行动剧。
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中华统一促进党：

抗议民进党当局出卖渔民权益
中华统一促进党：

抗议民进党当局出卖渔民权益

台中市大雅区坝仔艺术季近日开幕。为呈现大雅区原始风貌，艺术季今年
继续将麦特色文化、在地产业与坝仔艺术结合。 钟 扬摄 （中新社发）

据新华社台北5月25日电（记者李来房、陈键兴） 25日下午，民进党中
央党部大楼旁的道路上，数十辆出租车列队绕行，车身上贴着“要‘九二共
识’，要维持生计”“‘九二共识’，生活好过”等标语，表达对刚刚上台的民
进党当局不承认“九二共识”的抗议。

随后，百余名出租车司机及其家属聚集在民进党中央党部外，举着“承认
‘九二共识’，经济活路”“要‘九二共识’，要增加陆客”等标语，并高呼口
号，批评民进党当局的两岸政策恐导致大陆游客减少，将严重影响他们的生
计。

出租车司机孙中砺表示，他现在每天开车10个小时，但1个月的收入比过
去减少了大约1万元新台币，过去每天最多时能拉到10多个大陆游客，而现在
很少了，甚至几天也碰不到1个。

他认为，陆客减少是因为台湾当局新领导人自当选以来一直不承认“九二共
识”。“我们要求新领导人承认‘九二共识’，这样才能让两岸关系维持发展，更多
大陆同胞才可能来台旅游，我们的收入也才能增加。”出租车司机张志民说。

抗议活动发起人谢先生表示，过去8年来，两岸关系在“九二共识”基础
上实现和平发展，来台陆客逐年增加，尤其是来台个人游使台湾出租车司机的
收入增加不少。现在，新当局领导人不承认“九二共识”，两岸政策“不清不
楚”，陆客减少，司机原本收入中近1/3来自陆客，现在受到很大影响。

他表示，希望民进党当局能真正关心民生，承认“九二共识”，两岸关系
才能继续发展，而疏远大陆对台湾经济绝对没有好处。

抗议者还向民进党代表递交了“抗议信”。他们表示，还将组织更大规模
的抗议活动，继续要求新当局顺应两岸关系和平发展潮流，明确承认“九二共
识”，让民众从两岸关系和平发展中受益。

台湾出租车司机集会

要求民进党当局承认“九二共识”

台中市坝仔艺术季


